



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Douceur - Laborieuse fraternité



Anne Gérardin

Grenoble

 Lire le Mp3

Texte biblique

Douceur de vivre en frères

Psaume 132, 1-3

Oui, il est bon, il est doux pour des frères de vivre ensemble et d'être unis !
On dirait un baume précieux, un parfum sur la tête, qui descend sur la barbe, la barbe
d'Aaron, qui descend sur le bord de son vêtement.
On dirait la rosée de l'Hermon qui descend sur les collines de Sion. C'est là que le Seigneur
envoie la bénédiction, la vie pour toujours.

Laborieuse fraternité !

Et si c'était là, la bonne nouvelle que nous avons à annoncer au monde puisque nous sommes tous enfants d'un même Père ? La bonne nouvelle à annoncer en tout premier, par notre vie* ? Déjà, les païens s'étonnaient devant la vie des premiers chrétiens en disant : « Voyez comme ils s'aiment ! »**

Et pourtant, nous le savons tous, il n'est pas si simple de vivre en frères ! La Bible le sait bien, elle aussi, qui nous rapporte de douloureuses histoires de fratries. Dans la toute première, Caïn et Abel, l'aîné met à mort le cadet***. Plus tard, les frères de Joseph le jettent dans une citerne vide puis, se ravisant, le vendent à des marchands de passage****. Jusqu'à l'apôtre Pierre qui s'intéresse davantage à ce qu'il adviendra du disciple bien-aimé qu'à Jésus quand il lui pose la question : « Et lui, Seigneur, que lui arrivera-t-il ? »***** Jésus le reprend : « Que t'importe ? Toi, suis-moi. »*****

La Bible, comme toujours, vient nous rejoindre, jusque dans nos histoires tourmentées pour dénoncer la violence, les pièges de la jalousie et de la comparaison mortifères. C'est Jésus qui vient nous sortir de cette malédiction de la comparaison. Il nous donne le seul usage de ce petit mot « comme » qui conduise à un déploiement de vie. Frère aîné, venu chercher la multitude de ses frères égarés, il nous invite à nous aimer les uns les autres comme lui, Jésus, nous a aimés. La seule comparaison qui tienne, c'est celle avec Jésus : c'est lui la seule mesure ! Alors oui, nous connaissons la douceur de vivre en frères, elle sera semblable à un baume précieux qui diffuse son parfum, embaume, se propage. Invitation à la fraternité universelle...

Et si nous demandions aujourd'hui la grâce de vivre en frères et sœurs avec tous ceux que nous rencontrerons ?

* *Evangelii nuntiandi* §21-22.

** *Tertullien (IIe/IIIe siècle)*.

*** *Livre de la Genèse 4, 1 à 10.*

**** *Livre de la Genèse 37.*

***** *Évangile selon saint Jean 21, 21-22.*